

DEBA

Bihar Kardantxulo eguna ospatuko dute Itziarren

Musika eta jolasak izango dira protagonistak

ANDER SALEGI

DEBA. Itziartarrek ez dute atseden hartzen. Pasa den astean Itziarko Auzo Udalararen eraketaren bigarren urteurrena eta Burugorri guneko bigarren solairuaren berritzea ospatu zuten. Oraingoan, Kardantxulo eguna antolatuko dute Andutz Biltokiak eta Itziarko Auzo Udalak.

Hirugarren aldia da Kardantxulo eguna ospatzen dela izen honekin, lehen Gazte Eguna izenez ospatu izan zen jai hau, aurreko bederatzietan. Hasiara batean, Gazte Eguna izan zen, gazteei zuzenduta, baina urteen poderioz herri osora zabaltzea erabaki izan zen Kardantxulo eguna izena hartuz. Beraz aurten Gazteen Eguna kontuan hartuta 13. aldia antolatzen dela.

Pasa den urtean, mozorrotzeko gaia ijitoena izan zen, aurten berriz, musika izarrez mozorrotzea eskatzen dute antolakuntzatik. Goize-rako, jolasak prestatuta daude, 11:00etan antzinako jolasak erakutsiko zaie bertara gerturatzen diren umei. Ordu bat beranduago taldeka herrian zehar altxorraren bila ibiliko dira. 14:30ean herriko plazan, herri bazkaria antolatuko da. Bi menu dastatzeko aukera egongo da, bat umeentzat zortzi euroren truke, makarroiak (tomate eta txorizoa-rekin) eta postrea sartzen dira eta



Musika nagusi izango da bihar Itziarren. :: A.S.

bestea helduentzat, hamabost euroren truke, bertako babarrunak sakramentuekin, postrea (intxaurrak eta gazta), kafea eta kopa.

Bazkaldu ondoren, Itziarko bertso eskolako ikasleen eskutik, bertso saio aparta eskainiko dute bazkarira gerturatuko direnei. Bertso saioa amaitu ondoren musika izango da nagusi, Kantu Jira eta trikipoteoarekin.

Gauerako, 23:00etatik aurrera, kontzertuak, karaokea eta erromeria egongo dira, indarra eta ondo pasatzeko gogoa dutenentzat. Bertan, Egurra Ta Kitto 2008. urtean Azpeitian sortutako ska rock musika taldea egongo da giro alaitzen. Jarraian, erromeria hartuko du testigua eta giroa alaitzen jarraituko du. Amaitzeko karaokea egongo da animatzen direnentzat.

Euskal Jolas pierde pero pasa a la fase final por el tanteo

A.S.

DEBA. La pareja debarra de Euskal Jolas de pala con pelota de cuero juega mañana la última jornada de la fase de grupos. Llega al último encuentro con los deberes hechos. Muchos partidos han jugado en este torneo Udaberri, desde el 14 de enero

que comenzaron, y eso ha pasado factura en los palistas debarras que han llegado a la recta final cansados. Por esa razón las dos últimas jornadas han perdido. El último fue un mal partido para los debarras que fueron por detrás en el marcador la mayor parte del encuentro y cuando

se pusieron por delante no lograron escaparse de sus rivales. Teniendo en cuenta todos esos factores los debarras fueron derrotados (25-35) por el Oianguz. El partido por poco no se llega a disputar debido a que los rivales se presentaron en el último momento, justo al límite del tiempo establecido por el juez.

Mañana a las 11.00 horas en Ordizia jugarán el último partido de la fase de grupos frente al Oianguz2, tercer clasificado. El partido se jugará en Ordizia. Los debarras se mediarán a su rival con la mente puesta en la siguiente fase porque, aunque pierdan, se clasifican como primeros de grupo por el tanteo favorable con el Oianguz4.

EN BREVE

Exhibición de zumba

Mañana a las 12.00 horas, en la plaza de los fueros, Ainhoa Armas, monitorea de clases de zumba, realizará una exhibición de zumba, todo aquel que esté interesado en participar, puede acercarse al lugar y bailar. Esta actividad la ha organizado Lapari Taldea.

Concierto de la Banda en el claustro de la iglesia

La Banda de Música local ofrecerá mañana, a las 13.00 horas, un concierto en el claustro de la iglesia. El concierto será especial, debido a que estará dirigido a los socios. En estos momentos la Banda de Música de Deba cuenta con alrededor de 350 socios a los cuales se homenajea con cinco piezas diferentes.

La obra de teatro 'Ni a la zu', hoy en K. Elkartea

Dentro del nuevo plan cultural en el que trabajan el Ayuntamiento local y Kultur Elkartea, llega hoy a la localidad una actuación teatral titulada 'Ni a la zu'. En la aula del Kultur Elartea a partir de las 22.00 horas se llevará a cabo esta obra teatral que está ambientada en una aula de música en un psiquiátrico.

ERMUA

Eduardo Alsasua abre el lunes una exposición en el Palacio Lobiano

DM

ERMUA. El pintor Eduardo Alsasua abre una exposición este lunes, día 20, en el Palacio Lobiano, hasta el 9 de abril, relacionada con los espacios de su realidad más próxima, de lo que le rodea, representando de manera directa una realidad cercana que puede llegar a parecer mágica. Aborda, desde la pintura, la realidad y sus formas de manera analítica, como base para poder llegar a captar todos sus matices y todo lo subjetivo que puede encontrar en ella. De esta manera forma parte de la familia de pintores que tratan de descubrir nuevos mundos y nuevas realidades pictóricas, sin alejarse de su realidad.

Se considera un pintor realista. Entendiendo por realismo, más que un estilo o un movimiento artístico, un sentimiento, una actitud que se materializa en la pintura. En su obra se desarrolla la «historia de un mundo al que no se le presta atención; poco oportuno y poco brillante. Un mundo que tiene que ver con el paisaje; con lo que puede ocurrir de espaldas a la ciudad o en su periferia más lejana», señala Alsasua. Aspectos que tienen que ver con la «naturaleza» y las actividades que realizamos en ella y que nos incumben a todos. Obras que se asocian a lo íntimo, a lo doméstico, la subsistencia, la timidez, la incomunicación...



Eduardo Alsasua.

Alsasua comenzó su formación en la Escuela de Artes de Vitoria-Gasteiz y se licenció en Bellas Artes por la Universidad del País Vasco en 2007. Desde 2005 asiste a talleres magistrales como la Cátedra Francisco de Goya, impartida por Antonio López, en Ávila, o el Taller para pintores, impartido por Golucho en el Museo-Casa Ibáñez en Olula del Río (Almería).

Reconocida con premios

Su obra ha sido reconocida con numerosos premios entre los que destacan: el XXXV Premio Nacional de Pintura Antonio López García y la Mención Honorífica en el VII Concurso de Pintura y Escultura figurativa (Barcelona).

Llega el XII Folkez Blai

El concurso está dotado con 4.500 euros en premios

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El departamento municipal de Cultura y los grupos de música folk del municipio han convocado una nueva edición del concurso 'Folkez Blai'. Está será la décimo segunda edición del concurso para grupos folk. El concurso está dotado con 4.500 euros en premios y además los grupos finalistas recibirán una dieta de 400 euros para los gastos de desplazamiento, por venir a tocar a Ermua. El grupo ganador recibirá 3.000 euros en metálico y el segundo clasificado otros 1.500 euros.

Se seleccionarán 6 grupos. Estos grupos tomarán parte en la segunda fase del concurso, que consiste en la actuación en directo en la plaza Cardenal Orbe durante el segundo fin de semana de septiembre, días 8, 9 y 10 del presente año. Este certamen nació con la vocación de promocionar la música de raíz y de servir de plataforma de

difusión de los colectivos musicales que abordan esta modalidad. Los grupos interesados en participar pueden enviar sus grabaciones hasta el próximo día 15 de mayo.

El concurso tiene 2 fases: una primera fase de presentación y selección de las grabaciones presentadas a concurso, y una segunda fase en la que los 6 grupos finalistas muestran sus canciones en directo. Asimismo, durante el transcurso de esta segunda fase se cuenta con la presencia de un grupo ya consagrado de la música folk que ofrecerá un concierto en el mismo escenario que los grupos participantes en el certamen.

Al objetivo inicial de promoción de los grupos folk se suma el de proporcionar a todas aquellas personas que se quieran acercar a nuestro municipio durante el citado fin de semana, una oportunidad de descubrir y disfrutar de un tipo de música que esperamos sea del agrado de todos. En el concurso no participan los grupos locales, que si lo hacen como colaboradores en la organización, así como en calidad de miembros del jurado.

Ermua presenta un modelo de vivienda adaptada para personas dependientes

El Ayuntamiento, junto con Tecnalía y la ayuda de la Diputación, han adaptado una vivienda municipal para comprobar los sistemas de apoyo

•• AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua presentó ayer el piso piloto municipal, rehabilitado y adaptado a diferentes necesidades socio-sanitarias (cronicidad, discapacidad, o envejecimiento, entre otras.).

Esta vivienda se utilizará para dos usos. Por un lado, para acoger a habitantes del municipio que sufran situaciones temporales de necesidad en este campo y, por otro, se utilizará para que los gremios que han sido formados por el Ayuntamiento de Ermua y Tecnalía en la rehabilitación específica de estas situaciones de necesidad, puedan dar ejemplo in situ de los arreglos que se pueden realizar en una vivienda.

El piso está rehabilitado según el Manual de Intervención en vivienda desarrollado por Tecnalía.

Hay que tener en cuenta que el Ayuntamiento ha establecido, en anteriores ejercicios, ayudas económicas a la población ermuarra que tiene estas necesidades de adaptación de sus viviendas. Estas ayudas son compatibles con las ayudas públicas del Gobierno vasco y Diputación.

En el acto de presentación de la vivienda participaron la diputada de Acción Social, Isabel Sánchez, y el alcalde, Carlos Totorika, junto con representantes de las empresas colaboradoras en este proyecto, Tecnalía, Spara y los trabajadores de los gremios locales que se han formado al respecto.

El alcalde destacó que esta presentación formaba parte de una es-



El alcalde, Carlos Totorika, prueba la grúa instalada en la vivienda. •• A. LASUEN

trategia sociosanitaria del municipio. «Esta es una etapa en la que hemos llegado a una cima, aunque ahora hay que ir a por otra», explicaba. Incidió en la sostenibilidad del proyecto, «que permite al Ayuntamiento participar en la innovación en este campo y generar empleo a los gremios. Algo en lo que desde Ermua apostamos por participar, ya que permite a la gente mayor estar en casa en lugar de en la Residencia».

«La estrategia del Ayuntamiento de Ermua incluye también actuar en la alimentación y el deporte en la gente mayor, además de reflexionar junto a los mayores de nuestro pueblo sobre sus necesidades», apun-

taba Totorika.

La diputada, Isabel Sánchez, aclaraba que «el objetivo de estas actuaciones es vivir mejor y desde la Diputación seguimos trabajando en nuevas fórmulas con sistemas sostenibles, porque en esta trainera del impulso de la cultura innovadora social bogamos todos». Ambos coincidieron en «cultivar esa cultura innovadora desde la administración».

Innovaciones

A través de un vídeo los presentes tuvieron la oportunidad de conocer algunas de las innovaciones que presenta esta vivienda, tales como una mirilla y cerradura electrónica, sensores de presencia, alarmas antiin-

cenidios, persianas y cortinas a control remoto, pavimentos antideslizantes, detectores de agua, balizas detectoras de caídas o grúas para el traslado de la persona impedida directamente desde la cama hasta el baño, entre otras novedades. En definitiva, un hogar inteligente para aquellos que necesiten apoyo.

El Ayuntamiento de Ermua comenzó un trabajo de desarrollo del sector sociosanitario en 2012, con Aita Menni, que detectó que las viviendas eran un problema para ciertas situaciones que con estas actuaciones se tratan de solventar «para la aspiración de cualquier persona de permanecer en su domicilio el mayor tiempo posible».

Juan Perro ofrecerá un concierto hoy en el Antzokia

•• AINHOA LASUEN

ERMUA. 'A solas contigo' es el título del concierto que hoy ofrecerá Santiago Auserón Marruedo, compositor y vocalista del popular grupo 'Radio Futura', más conocido como Juan Perro, en el Ermua Antzokia, a partir de las 22.15 horas. El cantante aragonés llega a Ermua dentro de su 'Tour 2017' y presenta 'El viaje', séptimo álbum de Juan Perro, grabado con el único acompañamiento de su guitarra acústica.

Hoy en el escenario del Antzokia se podrán escuchar una colección de canciones pacientemente elaboradas y rodadas, antes de ser registradas en formato mínimo.

Las entradas ya están a la venta al precio de 12 euros en Lobiano y en los cajeros multiservicio de Kutxabank y una hora antes del concierto, en la taquilla del Antzokia.

El intérprete y compositor Santiago Auserón desarrolla su labor en el marco del equipo de trabajo de la oficina independiente 'La Huella Sonora S.L.', que se ocupa de todos los trabajos de producción, edición, administración, contratación y diseño que conciernen a su obra.

Sobre la gira explica que «no sé si he estado paseando a mi jugador con cara de perro durante estos últimos veinte años o ha sido él quien se ha llevado al trovador de viaje, saltando por puertos y fronteras... El caso es que nos hemos dado cita en esta gira, con la guitarra por medio, para ver si hemos aprendido algo de los buenos músicos con los que compartimos un trecho del camino». Desde el tema que abre el disco, 'Los inadaptados', hasta el tema, destaca la búsqueda de equilibrio entre el riesgo poético y las formas de la canción popular.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).